
１会議名  全員協議会 

２日時   令和３年５月１１日（火） 

      午前１１時５０分～午前１１時５８分 

３場所   議場 

４出席議員 全議員 

５出席者  行政課長 佐野剛 

６事務局出席者 議会事務局長 丹羽 至、同統括主査 寺澤 顕 

７議長選挙に係る所信表明 

鬼頭議員：皆さん、全員協議会にご参集いただき、ありがとうございます。これ

より、全員協議会を開催いたします。議長選挙にあたり、所信表明の実施を希

望する届出が議員１名から提出されました。 

  早速ですが、これより所信表明を行います。伊藤隆信議員、所信表明をお願

いいたします。登壇してください。 

伊藤議員：議長立候補に当たりまして、所信表明を一言させていただきます。今

コロナの大変な状況でございます。そんな中での立候補ということでござい

ます。この「議長への思い」でございますが、この感染症が、私は、一つは災

害であると思うわけでございます。この災害についてちょこっと述べさせて

いただきます。 

日本は世界に見ても非常に災害が多いといわれる国であることは、私は２年

前の第 81 回全国都市問題会議に参加し、防災とコミュニティという議題の中

で学ばさせていただきました。日本は世界有数の火山国であり、地震等の発生

が多い、また、この世界的に見ても平均約２倍に達する年間の降水量、それに

よって風水害、すなわち集中豪雨等、非常に台風、豪雪等大きな自然災害が発

生するわけでございます。そして今、南海トラフ巨大地震、また更には首都圏

直下地震、地球温暖化による気候変動、まさに気象災害、今後も非常に大きな

自然災害の発生を懸念するわけでございます。そんな中、昨年の１月から２月

に入って、２年目に入りましたけれど、今なお拡大しているのは新型コロナウ

イルス感染症でございます。感染症の対策、非常に今、大変な社会環境の中で、

この議長の立候補になるわけでございますが、よろしくお願いします。それで

は、「議長への思い」をお願いいたします。 

まず初めに、東日本大震災から、今年で 10 年が経過しました。大震災によ

って亡くなられた方々のご冥福を心よりお祈り申し上げます。また被災された

方に置かれましても心よりお見舞いを申し上げますと共に、皆様方の安全と被

災地の一日も早い復興を心よりお祈り申し上げます。 

さらに今、昨年の１月から新型コロナウイルス感染症が発生して２年目に入

りました。ワクチンが開発され、接種が始まりましたが、岩倉市、本当に今こ



れからでございますが、よろしくお願いしたいと思っております。一日も早い

回復を、この新型コロナウイルス感染症によって亡くなられた方々のご冥福と、

現在も病気と闘われている皆様には、お見舞いとともに、一日も早い回復をお

祈り申し上げます。今も感染は拡大しております。今は特に医療機関で従事さ

れている皆様、地域によっては医療崩壊と言われております。自分も感染する

かもしれないリスクと不安を背負いながら、私たちのために必死に対応してく

ださいますことに深く感謝の意と敬愛を表したいと思っております。 

私は議員として７期目に入りました。今まで、市政発展に携わってまいりま

した。 

その経験をいかし、議会基本条例に定められております議長の責務を果たし、

議会を代表し、議場の秩序保持、議事の整理及び議会事務の統理、並びに公平

公正な議会運営に努めていきたいと思っております。また議会改革を推進し、

定義された課題に解決に努めていきたいと思います。 

岩倉市では、少子高齢化、人口減少を本格的に迎え、今後は目標を持って市

政運営を進めることが一層重要になってくると思います。 

本市は今現在、第５次岩倉市総合計画、公共施設再配置計画等、「持続可能

なまち」に取り組んでまいりました。そして今、ＳＤＧs が国連で採択され、

「誰一人取り残さない」持続可能で多様性と包摂性のある社会の実現のため、

2030年を期限とする 17の国際目標であるＳＤＧsに常に念頭に置きながら、

まちづくりを推進してきております。しかし、今後特に環境問題は重要になっ

てくると思います。 

さらにここにきて、新型コロナウイルス感染症の拡大が第４波に入ったとい

われております。非常に拡大が心配します。特に変異株の拡大を危惧いたしま

す。インドでは 40 万人が一日に感染したということも報道されました。本当

に心配いたします。この新型コロナウイルスワクチン接種を、医療関係者と連

絡を、調整を進め、市民の皆様方の命と暮らしを守るため、全力で取り組んで

いただきたい、そんなつもりを強くお願いしたいと思っております。 

市制施行 50 周年を迎える中、議会人として、今岩倉市議会の礎を築いてみ

えた先人に、改めて敬意と感謝を申し上げたいと思っております。 

これからも、コロナ禍の大変厳しい社会環境ではありますが、より良い市民

生活・市民福祉・市政発展のために議長として一生懸命取り組んで行きたいと

思っております。どうか皆様方のご支援賜わりますよう、よろしくお願いを申

し上げまして、所信表明に代えさせていただきます。どうかよろしくお願いい

たします。 

鬼頭議員：ありがとうございました。申し合わせにより、所信表明に対する質

疑は行いません。 



所信を表明された議員は、以上の１名であります。 

この後、本会議にて議長選挙を実施いたしますが、選挙の方法については、

地方自治法第 118条第１項の規定に基づき、投票により行います。 

  その他、何かございませんか。 

（挙手する者なし） 

鬼頭議員：何もないようですので、以上で全員協議会を終了いたします。 

 


